



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

JUSTICIA

Síntesis informativa



Frustra FGJ extorsión por supuesto plagio

ALBERTO JIMÉNEZ

Elementos de la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) evitaron una extorsión, derivada de una llamada telefónica, en la que se advirtió que una persona menor de edad supuestamente había sido privada de la libertad, y con ello exigir dinero a la familia.

Como resultado de la denuncia interpuesta por un familiar de la supuesta víctima, el agente del Ministerio Público de la Coordinación General de Investigación de Delitos de Alto Impacto inició la carpeta de investigación correspondiente.

De esta manera, agentes de la PDI, adscritos a la Fiscalía de Investigación del Delito de Secuestro, adscrita a la Coordinación General de Investigación de Delitos de Alto Impacto, se trasladaron al domicilio de la parte denunciante, donde se realizaron trabajos de campo y gabinete que permitieron saber que la persona menor de edad traía consigo su teléfono celular.

Tras las diligencias se pudo conocer el



Apoyo profesional y oportuno; por fortuna, la supuesta víctima no se encontraba privada de la libertad /CORTESÍA FGJCDMX

paradero de la supuesta víctima en una tienda de conveniencia cerca a su domicilio, quien no se encontraba privada de la libertad.

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México sugiere a la ciudadanía mantener comunicación constante con sus familiares, moderar la información personal que comparten, principalmente en redes sociales y, ante todo, a mantener la calma en este tipo de casos para reportarlos de inmediato, a fin de que pueda recibir apoyo profesional y oportuno.

Ante situaciones como ésta la FGJCDMX exhorta a la ciudadanía a denunciar, por lo que pone a disposición los números 55 5345-5010 extensión 5010 o el 55 5345-5011 extensión 5011.

Concentró Metro 171 denuncias en 2 años

AMALLELY MORALES

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro presentó 171 denuncias ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) por diversos hechos ocurridos en 2019 y 2020, de acuerdo con la respuesta a una solicitud de transparencia.

“En 2019, el Sistema dio inicio a 76 carpetas de investigación por diversas causas o delitos, tales como abuso de autoridad, abuso de confianza, allanamiento, amenazas, ataques a las vías de comunicación, cohecho, daño a la propiedad”, detalló el organismo.

En 2020, el Metro también solicitó investigaciones por acoso sexual y usurpación de las funciones. En ese año, se levantaron 95 carpetas ante la Fiscalía.

Durante ambos periodos, la base de datos de la FGJ sumó 2 mil 908 víctimas de robo, con y sin violencia, en las instalaciones.

Con los datos públicos no es posible saber cuántas víctimas de acoso y abuso sexual se registran; sin embargo, REFORMA publicó el 24 de octubre que las denuncias por estos hechos representan el 30 por ciento del total.

A otra solicitud, el Metro respondió que, durante 2020, 67 funcionarios del organismo recibieron capacitación de la Secretaría de las Mujeres (Semujeres) en perspectiva de género para poder atender estos casos.

“El programa cuenta con cuatro emisiones al año (cuatro trimestres) y abarca los temas de transversalidad de género, género y derechos humanos, y prevención”, contestó la dependencia.

La FGJ sólo clasifica los robos al interior del Metro, pues con otros delitos como acoso o abuso sexual no se detalla en dónde fueron.

Incidencias

Hechos en el STC desembocaron en denuncias.

171

denuncias se reportaron ante la FGJ entre 2019 y 2020.

2,908

víctimas de robo se registraron en instalaciones del STC.



CDMX y Edomex concentran muertes de personal de MP

Censo revela que durante 2020, en el país 231 funcionarios fallecieron por Covid

ALERTA MUNDIAL

IGNACIO RAMÍREZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Ciudad de México y el Estado de México concentraron la mayor cantidad de decesos de personal de ministerios públicos por Covid-19, y a la vez encabezan la mayor cantidad de carpetas de investigación iniciadas a nivel nacional durante el primer año de la pandemia.

Además, junto a Jalisco y

32.5%

DEL PERSONAL DE MP

que murió por Covid a nivel nacional radicaba en la CDMX.

Guanajuato, el centro del país concentró casi la mitad de los delitos a nivel nacional, de acuerdo con el *Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal (CNPJE) 2021*, cuyos resultados presentó recientemente el Inegi.

El padrón fue realizado durante la contingencia sanitaria, así como durante la implementación de las medidas preventivas, y sus resultados se publicaron apenas el 25 de octubre.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

El censo detalló que en México, 406 empleados de MP fallecieron en cumplimiento de sus funciones.

“Del personal fallecido durante 2020, las agencias y/o fiscalías del Ministerio Público reportaron que 231 servidoras y servidores públicos fallecieron por Covid-19. La Ciudad de México concentró 32.5% del personal fallecido por esta causa”, revela el documento.

De los 231 decesos a nivel nacional, el Estado de México ocupa la segunda posición, con 30 decesos, seguido por Chiapas, con 16; Guerrero, con 15, y Tabas-



co, con 14. En contraste, seis entidades (Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Colima, Nayarit y Yucatán) no reportaron decesos por el virus.

El censo también registró los fallecimientos de los servidores en cumplimiento de sus funciones, 406 en total en el país, rubro que también encabezan la capital y el Edomex, con 112 y 36 fallecimientos, respectivamente.

Respecto a las "averiguaciones previas y/o investigaciones y carpetas de investigación" se iniciaron un millón 820 mil 243 indagatorias durante 2020, de los que Edomex y CDMX concentraron la mayor cantidad, con 343 mil 775 y 199 mil 761, respectivamente.

Los principales delitos reportados en el primer año de la pandemia a nivel nacional fueron el robo (33%) y la violencia familiar (12%). Las cifras también revelan que cuatro entidades —Ciudad de México, Estado de México, Jalisco y Guanajuato— fueron las más inseguras al concentrar casi la mitad de los delitos a nivel nacional. ●